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ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЙ СЛУЧАЙ 
В ОБЛАСТНОМ СУДЕ
Вновь «Юпитерская» красотка

КАЗАЛОСЬ БЫ, МОЖНО БЫЛО БЫ ПОСТАВИТЬ КРЕСТ НА 
ВСЕХ ГНУСНОСТЯХ ИСПОЛНЕННЫХ, ЭТОЙ ОЧАРОВАТЕЛЬ-
НОЙ, БЛОНДИНКОЙ. ДЕЛО ПО ОБВИНЕНИЮ ЕЕ В МНОГО-
ЧИСЛЕННЫХ ПРЕСТУПЛЕНИЯХ НАХОДИТСЯ В СУДЕ. НО, 
КАК ОКАЗАЛОСЬ, ПЕРЕЛИСТЫВАТЬ ЭТУ СТРАНИЧКУ 
РОССИЙСКОЙ ПРЕСТУПНОСТИ (И, РАЗУМЕЕТСЯ, КОРРУП-
ЦИИ) РАНОВАТО.

Галина Москотова (Хопер-
ская) много лет командова-
ла ростовским рынком с гром-
ким названием «Юпитер». Как 
складывалась на этом рынке 
торговля, это вообще сюжет 
для многотомного романа. Тут 
и немыслимые поборы с мел-
ких торговцев. И наглые по-
пытки захвата земельных го-
родских угодий при горячей 
поддержке проворных и, конеч-
но же, «кристально честных» 
чиновников из ростовского ар-
хитектурного департамента (он 
называлось «МУДАиГ»). И пол-
ное пренебрежение Законом. 
В частности многочисленны-
ми решениями Арбитражного 
суда. Многотомники бесчис-
ленных жалоб на нахрап и на-
глость мадам Москотовой ни-
как не отягощали благородные  
плечи ростовских чиновников. 
Городская власть в Ростове-на-
Дону давно научилась звонко и 
смачно, и чихать, и плевать на 
тех, кто матерым проходимцам 
противостоять пытается. Жур-
налистам нашей редакции не 
раз и не два довелось наблю-
дать митинги и пикеты мелких 
предпринимателей протесто-
вавших против москотовско-
го нахрапа, против чиновно-

го единения с ворами. Однако, 
как говорят, сколько веревочке 
не виться… Галина Москотова 
уже больше 2-х лет находится 
под стражей. Ей предъявлены 
(наконец-то) обвинения и весь-
ма серьезные. Остановимся 
только на части их.

Эта часть, самая впечатля-
ющая. Галине Москотовой вме-
няется создание преступной 
группировки на счету которой 
несколько заказных убийств. 
Мы пока не будем рассказы-
вать о деталях этих преступле-
ний. Пока. Поверьте, они от-
вратительны и ужасны. А дело 
слушается в Ростовском об-
ластном суде. Слушает его кол-
легия присяжных заседателей.

И вот в суде развернулась 
картинка очень занятная. На 
скамье подсудимых сама Мо-
скотова и члены ее банды. У 
Москотовой несколько адвока-
тов. И вот начали разворачи-
ваться удивительные  события. 
С поразительной регулярно-
стью москотовские защитни-
ки поочередно стали игнори-
ровать судебные заседания. То 
один заболел. То другой занят. 
То третий из Москвы не прие-
хал… По Закону (и по жела-
нию подсудимой) заседание 
переносится. Ну, а присяжные 
– по домам! Однако, несмо-
тря на эти безобидные (на пер-
вый взгляд) фокусы, судебные 
слушания подходят к концу. До 
вердикта присяжных, а значит, 
до приговора и торжества За-
кона осталось совсем немного, 
когда случился Прецедент. 

Вообще-то в судебной прак-
тике такие случаи известны. И 
у нас и за рубежом. Хотя и ча-
стыми их не назовешь. Это по-
пытка оказать давление на 
присяжных. Перечень спосо-
бов здесь невелик. Пытаются 
действовать через знакомых. 
Или через знакомых знакомых. 
Предлагают вознаграждение. 
Пытаются давить на жалость.

В случае с г. Мосотовой все 
было проделано куда проще. 
Три дня назад. Как только от-
крылось очередное судебное 
заседание. Со скамьи присяж-
ных поднялась женщина – за-
седатель. Она рассказала суду, 
что накануне заседания, вече-
ром в ее квартире сработал 
сигнал вызова домофона. На 
привычный вопрос – кто там? 
Последовал поразительный от-
вет, мол, пришел некто, чтобы 
«поговорить о деле Моското-
вой». Разумеется, посетитель 
впущен не был и разговор со 
старшиной присяжных не со-
стоялся.

После этого сообщения су-
дебное заседание было отло-
жено…

А теперь зададимся впол-
не естественным для кримина-
листа вопросом - кому выгод-
но? Кому выгодно затягивание 
процесса сверх всякой меры? 
Судя по поведению адвокатов 
Москотовой, и её самой, то в 

первую очередь ей. Или это 
расчет на то, что состав при-
сяжных будет заменен? И все 
начнется сначала? А тем вре-
менем Москотова еще с го-
дик-другой будет посиживать в 
уютном СИЗО, а не в отдален-
ном лагере строгого режима? 
Предполагать, что это выгод-
но обвинению просто наивно. 
А может быть просто у мадам 
остались на воле финансовые 
интересы? Те самые, которые 
куда удобнее реализовывать в 
ходе судебного слушания? При 
условии свободы встречь со 
своими защитниками в том же 
СИЗО?

В связи с редкостью случая, 
мы обратились за консульта-
цией к опытному судье. Нам 
разъяснили, что такого рода 
попытки надавить на суд бес-
перспективны. Заменять кол-
легию присяжных нет основа-
ний. Более того, присяжные, 
имеющие статус судей, нахо-
дятся под охраной закона (и 
способы этой охраны весьма 
разнообразны). И еще. По это-
му факту уже началось рас-
следование. А о приговоре и 
деталях преступной деятель-
ности этой блондинки мы еще 
раскажем.

Сергей СЛЕПЦОВ

Многие из тех, кто на снимках с Блондинкой не 
скоро выйдут на свободу. На радость ростовча-
нам.
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АХ, СОЧИ!
Олимпийские темные… 
не только ночи.

ОБ «ОТКАТАХ» И УДАРНОМ ВОРОВСТВЕ НА ОЛИМПИЙСКИХ ОБЪЕКТАХ, 
ПО РОССИИ ГУЛЯЮТ САМЫЕ ЦВЕТИСТЫЕ ЛЕГЕНДЫ. И ПОД НИМИ, ПОХО-
ЖЕ, ЗИЖДЕТСЯ СЕРЬЕЗНЫЙ ФУНДАМЕНТ.
«ПиК» уже рассказывала об одном 

воистину знаковом уголовном деле. 
Возбудили его по фактам мощных тра-
диционных откатов при строительных 
(и прочих) олимпийских работах. Толь-
ко вот схема этих откатов не может не 
вызывать удивления. Ну, схема Бог с 
ней (чего только не придумают). А вот, 
следствие по уголовному делу? Уж оно 
то родимое, должно истину установить. 
Однако по порядку.

Предприниматель Юрий Гржебин вы-
ступил в качестве субподрядчика на 
строительстве олимпийского рая. Взял-
ся он за привычную, для него и коллег, 
работенку. А работенка «простенькая» 
- подводные исследования вдоль побе-
режья Черного моря провести. На не-
большом таком участке – от Анапы, до 
дельты речки Псоу. Ну да, как раз там, 
где шли морские и прибрежные бои 
Второй мировой войны. И цель иссле-
довательских работ самая главная – по-
смотреть, не осталась ли на дне моря 

какая-нибудь взрывоопасная герман-
ская или советская бомба или мина.

Водолазы Юрия Гржебина добросо-
вестно прошерстили морское дно на на-
меченном участке. Взрывоопасные объ-
екты обнаружили, а обезвредили их 
саперы. Пришло время за работу день-
ги платить. Ну тут и началось. 

Подрядчики нанимавшие водолазов 
из БСМУ Краснодарского Края поста-
вили эдакое легонькое условие. Мы мол 
заплатим за работу подводников, толь-
ко… заплатим в четыре раза больше! 
Водолазам достается то, что они дей-
ствительно заработали (по смете), ну, 
а то что «сверху», понятное дело, пла-
тельщику – т. е. подрядчику – получате-
лю откатки. 

Главному водолазу Юрию Гржебину 
ничего не оставалось, как согласиться. 
Свои, заработанные нелегким и опас-
ным трудом, надо получить? Водолазам 
заплатить? А горючее? А кислород? А 
откат? Да еще такой! Так у нас вон како-

го ранга людишки «откатываются». Аж 
на министерском уровне…

По этому олимпийскому случаю воз-
будили уголовное дело. Под стражу бы-
стренько взяли и Гржебина и мастеров 
олимпийского отката из ДСМУ Кубани. 
Следствие началось. Но как это, увы, 
повелось в России, следователи у нас 
зачастую озабочены вовсе не торже-
ством Закона и Истины! Вы скажете, 
что автор преувеличивает? Возможно. 
Но посудите сами.

Уже больше шести месяцев длится 
это самое следствие, и за все это вре-
мя следователи (аж – двое) так и не 
удосужились выяснить такие «мелочи», 
а собственно кому принадлежат счета, 
на которые отправлял «излишки» де-
нег Юрий Гржебин. А ведь без этой «от-
правки» он за работу своей фирмы по-
лучил бы большой и толстый… кукиш.

Или вот еще. Следствие уже до ко-
пейки подсчитало «ущерб» нанесенный 
якобы обвиняемым Гржебиным! Толь-

ко при этом руководствовалось след-
ствие некими своими загадочно-след-
ственными соображениями. И больше 
ничем. Это ведь куда проще, чем на-
значить экспертизу и установить точ-
ную стоимость работ. А значит и сумму 
ущерба. Тем более, что «Общий рабо-
чий проект» этих самых работ по поис-
ку взрывоопасных объектов согласован 
с НИИ № 24 Минобороны РФ и началь-
ником штаба Черноморского флота.

На фоне этих следственных фоку-
сов, уж совсем мелочью, привычной по-
лицейской беспредельщиной кажутся 
такие факты, когда первый допрос при 
задержании сопровождается откровен-
ным давлением, угрозами арестовать 
жену и т. п. Или например такой поли-
цейский фокус, когда на сайте ГУВД по 
Ростовской области вывешивается со-
общеньице о том, что Юрий Гржебин 
«неоднократно привлекался за хище-
ние денежных средств». Не говоря уже 
об одном из обысков, который закатили 
в квартире в отсутствие хозяев. И что-то 
там вроде бы изъяли.

Но это предмет отдельного разгово-
ра. Редакция следит за развитием собы-
тий по этому, вот уж воистину Олимпи-
скому, делу. Будет много интересного, 
не сомневайтесь. Олимпийские рекор-
ды ставятся не только на беговых до-
рожках и лыжных трассах…

Впрочем, один рекорд уже постав-
лен. И бесспорным рекордсменом здесь 
является то подразделение Ростовской 
прокуратуры, которое бдительно надзи-
рает за деятельностью следователей. 
Вот уж воистину рекорд олимпийского 
спокойствия.

Сергей САНАДЗЕ

ЗАГАДКИ ВЗРЫВА НА  ул. ШТАХАНОВСКОГО. ЧАСТЬ  ВТОРАЯ.
ВСКОРЕ БЫЛ ЗАДЕРЖАН ВТОРОЙ ПОДОЗРЕВАЕМЫЙ ПО ГРОМКОМУ УГОЛОВ-
НОМУ ДЕЛУ О ВЗРЫВЕ – 27 ЛЕТНИЙ ЗАМ. ДИРЕКТОРА «БОЕВЫХ ПЕРЧАТОК» 
АЛЕКСАНДР МИРОШНИЧЕНКО. ПОМИМО РАБОТЫ В КЛУБЕ «БОЕВЫЕ ПЕР-
ЧАТКИ», АЛЕКСАНДР – СОТРУДНИК КАФЕДРЫ ПСИХОЛОГИИ И ПЕДАГОГИКИ 
ЮФУ, КАНДИДАТ ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ НАУК.

Задерживали жестко. 12 октября про-
шлого года, вечером, в с. Чалтырь свадь-
бу, где Мирошниченко был гостем, уло-
жили на землю люди в черных масках. 
«Выдернули» Александра и увезли в Ро-
стов. Адвокат рассказал, что после до-
ставки изрядно помятого Мирошниченко в 
Первомайский ОВД  г. Ростова , полицей-
ские сфотографировали его на мобиль-
ный телефон. А утром он был «опознан», 
как лицо передавшее посылку доставщи-
ку.

Вскоре задержали третьего подозрева-
емого. Им оказался второй заместитель 
Алексеева –  Соляр Д.В., который дал при-
знательные показания и был помещен под 
домашний(!) арест. По версии следствия, 
Алексеев дал Саляр указания организо-
вать доставку замаскированной бомбы в 
квартиру Гончаровой. Адвокат Алексее-
ва отмечала: «Из протокола очной став-
ки между Алексеевым и Саляр (90 листов) 
можно увидеть –  насколько неправдив по-
следний. В показаниях Саляр есть неу-
странимые противоречия. Противоречия 
проявляются и при очных ставках с другим 
обвиняемым и с его собственными показа-
ниями в ходе следствия. Кроме этих «ули-
чающих» показаний Саляра не существу-
ет никаких доказательств организации 
Алексеевым убийства Гончаровой. Мотив 
не установлен». 

Своими жалобами Алексеев добил-
ся проверки контрольно-счётной палатой 
РО обоснованности распределения бюд-
жетных средств по некоторым учреждени-
ям образования г. Ростова – н/Д. Наруше-
ния были выявлены и в адрес управления 
образования Ростова направлялось пред-
ставление о недопущении подобного в 
дальнейшем. Ранее, неправомерные дей-
ствия Уваровского проверялись след-
ственным отделом по Кировскому району 
Ростова. Как пояснил адвокат Алексее-
ва: «Мой подзащитный полагает, что ос-
нования для убийства Гончаровой были 
именно у Уваровского, т.к. она, будучи его 
замом, занималась финансированием об-
щеобразовательных учреждений. В ре-
зультате этой деятельности государству 
причинен многомиллионный ущерб. Эту 
версию следствие не проверяет. Алексе-
евым заявлялись ходатайства, опровер-
гающие обвинение. Следствием они удов-
летворены, но работа в этом направлении 
не ведется. Алексеев никем не опознан, 

телефонные соединения (билинги) под-
тверждают его непричастность к престу-
плению». «Какие могут быть претензии 
у Алексеева к Гончаровой, когда имен-
но она подготовила проект финансирова-
ния клуба «Боевые перчатки» (урезанного 
Уваровским на 25%) в соответствии с нор-
мативами?», –  продолжила адвокат. 

А ещё, защитник указала на недоста-
точную квалификацию (и отсутствие необ-
ходимого образования) эксперта Иванова 
Р.С., поводившего судебную-психофизи-
ологическую экспертизу Саляр Д.В. Ива-
нов, по её мнению, является специали-
стом по опросам с помощью полиграфа, 
т.е. полиграфологом, а вышеуказанную 
экспертизу проводить просто не имел пра-
ва. И следователь умышленно не провел 
экспертизу в государственном экспертном 
учреждении.

Ростовские журналисты уже задавали 
вопросы и делали выводы, возникающие 
по ходу дела:

Если граната предназначалась Уваров-
скому, то почему её принесли в квартиру 
Гончаровой? Ведь Гончарова, на тот мо-
мент, уже полгода не работала в системе 
городского образования.

Алексеев, после своих заявлений в 
адрес Уваровского, не мог не понимать, 
что первым попадает под подозрение в 
«случае чего»…

Если объектом покушения была имен-
но Татьяна Гончарова, то преступники из-
брали самый ненадежный способ её убий-
ства, ведь «посылку» мог открыть кто 
угодно. Да и по дороге «подарочек» мог 
рвануть…

Добиваться повышения финансирова-
ния муниципального(!) клуба путём под-
брасывания гранат – абсурд полный.

А вот кому этот взрыв выгоден на са-
мом деле? Может тому, кто следы много-
миллионных финансовых махинаций пы-
тался замести? А заодно и неудобного 
директора «подвинуть», в соответствии с 
озвученным планом? Неужели  Алексеева 
просто назначили на роль обвиняемого?

Весной этого года Мирошниченко был 
выпущен на свободу за непричастностью 
к преступлению. 

Ничего не сообщалось о задержании 
ещё одного человека. Сына А.Б. Алексе-
ева – Александра Александровича Алек-
сеева (обозначим его А.А.А.). Он расска-
зал , как это  происходило: «12.10.2012 г., 

около 20-30, сотрудники МВД, не предста-
вившись, надели на меня наручники и по-
ложили на холодный кафельный пол. Где 
продержали более 30 мин. Потом в до-
машних тапочках и одной рубашке отвез-
ли в Первомайский ОВД. Меня водили в 
согнутой позе – руками вверх за спиной в 
наручниках. Требовали, чтобы я сознался 
в преступлении. Сотрудник ОВД – Беслан 
(не тот ли который уже попадался в поле 
нашего зрения в связи с сексуальным 
скандалом?) ударил меня  локтем в грудь. 
Другой сотрудник  стал выламывать паль-
цы рук, требуя оговорить отца. Наручники 
сильно сдавливали запястья, пальцы рук 
онемели. В туалет не пускали. Около 4-30 
отвезли в Следственный комитет РО, где 
следователь Хабулиани М.Р. разрешил 
мне выйти в туалет. В наручниках. Потом 
отпустили. Я добирался домой, через весь 
город, в легкой одежде и тапочках. Полу-
чив акт СМО №6317, я обратился в след-
ственный отдел Первомайского района».  

14 марта этого года,  А.А.А. получил 
постановление об отказе в возбуждении 
уголовного дела из Первомайского отде-
ла СК,  от следователя Чекмезовой И.И.  
В действиях полицейских ОП № 6 она на-
рушений не усмотрела. Из постановления 
следует, что следователь Хабулиани М.Р. 
команды на применение наручников не да-
вал. Куда потом отвезли Алексеевых, не 
знал(?!).

            Зам. начальника ОП № 6 Исинов 
Р.Т. пояснил следователю, что А.А.А.  он 
увидел только в кабинете и с ним не раз-
говаривал. Алексеев-младший оператив-
ного интереса не представлял. Был задер-
жан только потому, что находился рядом 
с отцом и мог реально(?!) воспрепятство-
вать следствию. Были ли надеты наручни-
ки на А.А.А.  Исинов не помнит. А младший 
Алексеев оговаривает его, что пальцы рук 
выламывал, так это, чтобы отцу помочь 
избежать уголовной ответственности. И 
Беслану Тхапшокову команды на проведе-
ние работы с А.А.А. не давал. И в грудь его 
никто не бил, т.к. Алексеев сопротивления 

не оказывал. Никто Алексеева-младшего 
не запугивал, психологического воздей-
ствия не оказывал.

Беслан  Тхапшоков дал аналогичные 
показания о непричастности к физическо-
му и психологическому воздействию на 
А.А.А., повторив слова Исинова, что опе-
ративного интереса к Алексееву-младше-
му не было, а факт оговора указывает на 
желание таким образом помочь отцу. 

Даже при беглом взгляде на оба до-
кумента возникает ряд вопросов. Поче-
му Алексеев-младший, из всех полицей-
ских ОП №6, указывает именно на этих 
двух? Откуда он мог знать, что Исинов и 
Тхапшоков работают по этому делу? Раз-
ве можно помочь преступнику избежать 
наказания просто оговорив полицейских 
в причинении легкого вреда своему здо-
ровью? Или эти двое просто решили по-
куражиться над беззащитным челове-
ком, закованным в наручники, зная о его 
непричастности к преступлению? Да ещё 
оба полицейских как-то не запомнили –  
был ли вообще А.А.А. в наручниках!              

А вот доблестные СОБРы указывали, 
что Алексеевы оказали активное сопро-
тивление у себя дома, поэтому и наруч-
ники им одели. Активное сопротивление 
А.А.А. заключалось в том, что он «стал в 
грубой форме указывать, чтобы те поки-
нули помещение». А потом, как говорит 
один наш сатирик, внимание. Готовы? До-
словно –  « тогда они подошли к Алексееву 
А.А . но он оттолкнул их и стал вырывать-
ся(!) (от кого?). Тогда его на пол и положи-
ли, где он пролежал 5 минут». Интересно, 
с каких пор «указывание на дверь» счита-
ется активным сопротивлением? Конечно 
же, А.А.А. , по их словам, на наручники не 
жаловался. Интересно, а кто-то из поли-
цейских когда-нибудь указывал на жало-
бы задержанных?

         В этом деле есть ещё некоторые 
подробности, которые широко не освеща-
лись. О чем мы непременно расскажем.

Николай СМИРНОВ

P.S.  Хронология событий:    
5   октября прошлого года – злополучный взрыв, 
12 октября 2012 г. –  задержан Алексеев А.Б.
23 октября 2012 г. –  мера пресечения в отношении Алексеева А.Б. отменена, Он 

освобожден из-под стражи. 
25 октября 2012 г. –  Алексеев А.Б. вновь задержан, По утверждению адвоката, 

без достаточных оснований.
26 октября 2012 г. – суд арестовал Алексеева А.Б.  Его защитник отмечала, что 

документов, подтверждающих обоснованность ареста, в суд не было представле-
но. Протоколам опознания Алексеева (а его никто не опознал) судья не дал право-
вой оценки. 
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БОРЬБА С КОРРУПЦИЕЙ В 
СЛУЖБЕ СУДЕБНЫХ ПРИСТАВОВ

В 2013 Г. РАБОТНИКАМИ ОТДЕЛА ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ 
КОРРУПЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФССП В ПРАВООХРАНИТЕЛЬ-
НЫЕ ОРГАНЫ НАПРАВЛЕНО 12 МАТЕРИАЛОВ. 

24 мая 2013 г. следствен-
ным отделом ОП № 4 УМВД 
РФ по г. Ростову-на-Дону воз-
буждено уголовное дело по ст. 
«присвоение или растрата» в 
отношении судебного приста-
ва-исполнителя Ленинского 
РОСП донской столицы – П.

В производстве П. находился 
исполнительный лист о взыска-
нии с гр-на С. в пользу гр-нки 
Ж. 82 000 руб. пристав изъяла у 
должника 5 000 руб., которые на 
счет райотдела судебных при-
ставов не поступили.

Три материала приобщены 
к ранее возбужденным уголов-
ным делам в отношении работ-
ников управления ФССП РФ по 
РО:

1. При проверке квитанцион-
ной книжки у судебного приста-
ва Неклиновского райотдела 
судебных приставов выявле-
но невнесение в кассу изъятых 
у должников денег – 6 000 руб. 
Этот материал присоединен 
к уголовному делу по ст. «мо-
шенничество».

 2. В производстве судебно-
го пристава Советского райо-
на Ростова находились дело о 
взыскании с гр-на. Б. 576 950 
руб. А ещё, дело о взыскании 
с гр-на Б. (в пользу гр-на Д.) 
538 257,5 руб., которые оконче-
ны были в связи с невозможно-
стью взыскания.

По первому делу, о взыска-
нии 576 950 руб., был наложен 
арест на имущество должни-
ка (стиральная машина, элек-
трическая плита, холодильник, 
2 телевизора, микроволновая 
печь, пылесос). Согласно отче-
ту, предоставленному в управ-
ление ФССП по РО, это иму-
щество реализовано за 25 800 
руб. Но деньги на счет райот-
дела судебных приставов не 
поступили. В книге арестован-
ного имущества отсутствуют 
сведения о реализации этого 
имущества и распределении 
денег, а есть только запись об 
окончании производства без 
указания оснований и даты 
окончания.

А к материалам второго 
дела о взыскании 538 257,5 
руб. были приобщены 7 распи-
сок о получении гр-ном Д. от 
гр-на Б. 9 100 руб., которые на 
самом деле не передавались. 
Этот эпизод присоединен к уго-
ловному делу по ст. «служеб-
ный подлог».

3. В производстве этого же 
пристава  было дело о взыска-
нии с гр-на С. в пользу банка – 
8 568,65 руб., которое окончено 
на основании заявления взы-
скателя. Но в материалах дела 
такого заявления нет. Провер-
ка выявила, что заявления об 
окончании производства не по-
ступало и решение об оконча-
нии производства Ш. принято 
необоснованно. 

В 2013 г. в управление 
ФССП поступило 4 уведомле-
ния о склонении работников 
управления к совершению про-
тивоправных действий. 

По одному уведомлению за-
держана жена должника, кото-
рая пыталась «всучить» 3 000 
руб. начальнику Пролетарского 
РОСП Ростова.

При передаче денег её за-
держали.

ЗАДЕРЖАНЫ  ЛЮБИТЕЛИ  
ДЕТСКОЙ  «КЛУБНИЧКИ»

В РО ЗАДЕРЖАЛИ ДВУХ ЛЮБИТЕЛЕЙ ДЕТСКОГО ПОРНО. 
ФОТОГРАФИИ И ВИДЕОРОЛИКИ СЕКСУАЛЬНЫХ СЦЕН С 
УЧАСТИЕМ ДЕТЕЙ, МУЖЧИНЫ РАСПРОСТРАНЯЛИ В ИН-
ТЕРНЕТЕ, ПОКА К НИМ НЕ ПРИШЛИ СОТРУДНИКИ ОТДЕЛА 
«К». ЗАДЕРЖАННЫМ ГРОЗИТ СОЛИДНЫЙ СРОК. ПОЛИ-
ЦЕЙСКИЕ ПРОДОЛЖАЮТ ПОИСКИ ДРУГИХ ЛЮБИТЕЛЕЙ 
НЕЗАКОННОГО ВИДЕО.

Мужчины живут в разных го-
родах и друг друга не знают, но 
общее «увлечение» подвело их 
под одну статью. 35-летний жи-
тель г. Зверево задержан в сво-
ей квартире. Мужчина не женат, 
живет с мамой, редко выходит 
из дома. Практически все вре-
мя проводит за компьютером. 

С этого компьютера задер-
жанный «заливал» в интер-
нет детское видеопорно и сот-
ни фотографий обнаженных 
детей. Второй задержанный – 
24-летний шахтинец. Вел такой 
же образ жизни. Жил случай-
ными заработками.

«Вычислили» распростра-
нителей детского порно по IP-
адресу компьютера. На уста-

новление местонахождения и 
сбор доказательств ушло не-
сколько месяцев. А главные 
улики были в компьютерах за-
держанных. Жесткие диски 
компьютеров переданы на экс-
пертизу, которая установит -- 
являются ли данные съемки, 
с участием несовершеннолет-
них, порнографическим мате-
риалом. Возбуждено уголовное 
дело. Подозреваемым грозит 
до 10 лет лишения свободы.

С начала этого года раскры-
то пять подобных преступле-
ний. У кого-то нашли один-два 
порноролика с участием детей 
и подростков, а кто-то хранил и 
распространял террабайты за-
прещенных фотографий и ви-

део. Пять подобных преступле-
ний в разработке. 

Борьбу с любителями дет-
ского порно в РО ведут не толь-
ко сотрудники МВД, но и сами 
граждане. С 2012 г. в Ростове 
– н/Д действует движение «Ок-
купай-Педофиляй». Его акти-
висты борются с педофилами, 
отслеживая их, в основном, по 
соц. сетям. Как отмечал лидер 
ростовского отделения этого 
движения А. Тихонов, распро-
странители детской порногра-
фии не менее опасны, чем те, 
кто добивается близости с 
детьми и подростками. Ак-
тивисты движения говорят -- 
пробелы в Законе и судебной 
системе РФ не позволяют на-
казывать извращенцев по всей 
строгости.

«Статья за распространение 
детской порнографии предпо-
лагает до 10 лет лишения сво-
боды, но реально мало кого 
наказывают по максимуму. 
Обычно это 4 – 5 лет. А через 
два года они выходят за на сво-
боду «хорошее поведение», – 
подчеркнул  Тихонов. Опреде-
лить педофила по внешнему 
виду сложно. В основном, это 
ничем не выделяющиеся люди, 
женатые мужчины, хотя бывают 
и женщины. Некоторые занима-
ют солидные посты в гос. струк-
турах, в возрасте от 25 до 35 
лет. Но бывают и такие, кто «по-
любил» детей из-за проблем с 
противоположным полом. «Это 
мужчины, на которых из-за их 
внешнего вида не обращают 
внимания женщины. Хилого те-
лосложения, имеющие травмы 
после аварий или врожденные 
дефекты,», – пояснил Тихонов. 

В последние годы знакомят-
ся педофилы со своими жерт-
вами преимущественно в соц. 
сетях.

Владимир МАТВИЕНКО

ДЕЛО НА ПРОКУРОРА
Следственное управление СК по РО, возбудило уголовное 

дело в отношении прокурора Ремонтненского района Ростов-
ской области.

Прокурор Ремонтненского района потребовал от одного из 
местных бизнесменов взятку за покровительство незаконной ком-
мерческой деятельности. Первый «транш» коммерсант передал 
прокурору в конце 2011 года. Далее прокурор потребовал выпла-
чивать ему ежеквартально мзду, в размере 10 тыс. руб.. Аппетиты 
росли, а бизнесмен, решивший, что так дальше продолжаться не 
может, обратился в ФСБ.

4 июля при передаче очередного «вознаграждения» в 20 тыс. 
руб., прокурора-взяточника задержали сотрудники УФСБ и След-
ственного комитета по РО. Прокурор-взяточник утверждает, что 
получил от предпринимателя «всего» 60 тыс. руб. Потерпевший 
называет значительно большую сумму. Проводится проверка 
фактов вымогательства денег со стороны бывшего прокурора

Возбуждено уголовное дело. Прокурор-взяточник снят с долж-
ности и арестован.

ПОМОГЛИ ПЕНСИОНЕРАМ
Мы рассказывали о непростой ситуации сложившейся во-

круг огромного дерева растущего во дворе Кировского райо-
на г. Ростова-н/Д, . Злополучному тополю более 50 лет, что яв-
ляется критическим сроком его жизни.

       Ситуация осложнялась тем, что старый тополь находится на 
внутридворовой территории, а значит жители сами должны опла-
чивать проведение работ по его обрезке.  Вначале пенсионеры об-
ратились в «знаменитую» ростовскую компанию «Лесоруб». Там 
назвали немалую сумму в 80 тыс. руб. Уменьшать сумму катего-
рически отказались – мол, прибыль важнее безопасности жителей 
города. ООО «Лесоруб» регулярно выигрывает тендеры на обрез-
ку и валку деревьев  в Первомайском, Ленинском, Октябрьском 
районах города. Компания далеко не бедная. 

Жители обратились  в управление автомобильных дорог Киров-
ской администрации города Ростова, к Яковлеву С.А.  Он вниматель-
но отнесся к данной проблеме и рекомендовал обратиться в ООО 
«СтройЭнерго». Генеральный директор данного предприятия Павел 
Крупнов организовал и качественно провел необходимые работы, 
несмотря на технические сложности. Угроза была ликвидирована. 

Жители Кировского района, через нашу газету, просили выра-
зить благодарность Кировской администрации, Сергею Яковлеву, 
Павлу Крупнову за помощь в решении этой воистину неотложной 
проблемы.

Николай  ОРИШК

Информацией с «ПиК» 
делится пресс-служба

ПРОКУРАТУРА  РО
В июне 2013 г., в г. Ростове-на-Дону зафиксированы слу-

чаи телефонных звонков неустановленных лиц  на мобильные 
и стационарные телефоны граждан и руководителей организа-
ций. Звонившие  представляются сотрудниками прокуратуры и 
под разными предлогами просят прибыть в прокуратуру обла-
сти по адресу: пер. Братский, 11 И перезвонить на некий номер 
мобильного телефона.

Потом, так же по телефону, предлагается перевести деньги  
на баланс телефонного номера сотовой связи, передать дорого-
стоящие спиртные напитки и т.д.

Гражданам необходимо проявлять бдительность. Сотрудни-
ки прокуратуры, в связи с исполнением своих обязанностей, не 
вправе получать деньги, ценные подарки и другое имущество.

О всех действиях злоумышленников, представляющихся со-
трудниками прокуратуры, следует незамедлительно сообщать в 
правоохранительные органы.

***
В Зерноградском районе РО ведется следствие в отно-

шении сотрудницы местной администрации по ст. «мошен-
ничество»

Повод к возбуждению уголовного дела -- заявление главы 
муниципалитета о привлечении к уголовной ответственности 
подчиненной за хищение денег.

Ведущий специалист администрации района, 1967 г. р., с ян-
варя 2011 г. по май 2013 г., занимаясь начислением  заработной 
платы, перечисляла на свою зарплатную карту деньги  в завы-
шенных объемах. Она похитила бюджетные средства района на 
сумму св. 1 млн. 700 тыс. руб..

***
Прокуратура Орловского района взяла на контроль рас-

следование уголовного дела по факту дачи взятки поли-
цейскому 

28.06.2013 г., днем, водителя остановил инспектор ДПС на а/
дороге с. Ремонтное - с. Киевка - п. Орловский. 

У автовладельца отсутствовал страховой полис ОСАГО.  
Водитель передал инспектору 1 000 руб. за не составление 

протокола о запрещении эксплуатации автомобиля. Злоумыш-
ленник с поличным задержан на месте. 
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РЕФОРМА  РАН 
КОГДА СМОТРИШЬ ПРО-
ГРАММЫ  ЦЕНТРАЛЬНОГО 
ТЕЛЕВИДЕНИЯ, ТО РЕФОР-
МА РАН КАЖЕТСЯ ПОНЯТ-
НОЙ И НУЖНОЙ. КОГДА 
СЛУШАЕШЬ УЧЕНЫХ-ПРАК-
ТИКОВ, КАТЕГОРИЧЕСКИ НЕ 
ПРИЕМЛЮЩИХ РЕФОРМУ 
В ЕЕ НЫНЕШНЕМ ВИДЕ,  ТО 
КАРТИНА ПОЛНОСТЬЮ МЕ-
НЯЕТСЯ. В ЭТОМ РОСТОВ-
СКИЕ ЖУРНАЛИСТЫ СМОГ-
ЛИ УБЕДИТЬСЯ,  ПОБЫВАВ 
НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ КОЛ-
ЛЕКТИВА ЮНЦ РАН, ЕГО ИН-
СТИТУТОВ И ПРЕЗИДИУМА, 
КОТОРОЕ СОСТОЯЛОСЬ НА 
ДНЯХ В РОСТОВЕ. 

Напомним, законопроект  был 
одобрен Правительством РФ и 
вынесен на рассмотрение Гос-
думы. Суть его – в объедине-
нии Российской академии наук  с 
Академией медицинских наук  и 
Академией сельскохозяйственных 
наук. Для управления  средства-
ми, имуществом и  коммунальным 
хозяйством новой академии, кото-
рую так и хочется назвать «3 в 1»,  
проектом предусмотрено созда-
ние некой дополнительной струк-
туры,  агентства, которое факти-
чески и будет  рулить российской 
наукой.  По мнению авторов ре-
формы, это поможет избавить 
академию от несвойственных ей 
функций  и помочь ученым сосре-
доточиться исключительно на  на-
учных задачах. 

Предложенная реформа, о ко-
торой академическое сообщество 
узнало несколько дней назад, 
как и все остальные – из телеви-
зионных новостей, вызвала бур-
ный протест ученых. На общее 
собрание ЮНЦ РАН пришли ака-
демики, члены-корреспонденты, 
доктора и кандидаты наук, аспи-
ранты, докторанты, работающие в 
системе и фундаментальной, и ву-
зовской науки.  В решении обще-
го собрания ЮНЦ РАН действия 
Правительства РФ, одобривше-
го законопроект и вынесшего его 
на рассмотрение  Госдумы, назва-
но «безответственным и цинич-
ным».  Ученые категорически от-
вергают реформу в ее нынешнем 
виде, считая, что, в конечном ито-
ге, она приведет к разрушению и 
деградации научного потенциала, 
обороноспособности и националь-
ной безопасности страны. Чем вы-
звана такая резкая критика ново-
го законопроекта? 

Председатель Южного науч-
ного центра  РАН, член Прези-
диума РАН,  академик Геннадий 
Матишов: «Мы прекрасно пони-
маем, как необходима нам ре-
форма. Именно для этого  на пост 
президента РАН,  месяц назад мы 
и избрали  академика Фортова, 
выдающегося энергетика и ре-
форматора, способного провести 
академию по пути преобразова-
ний.   Но теперь, вместо профес-
сионалов-ученых, нам предлага-
ют в качестве управленцев, так 
называемых, «эффективных ме-
неджеров», которые совершен-
но не ориентируются в мире нау-
ки.  Не приведет ли это к тем же 
результатам, что и при решении 
вопросов развития научно-техни-
ческого комплекса страны, ког-
да основные проблемы замкну-
лись на управлении имуществом 
Государственных академий наук? 

Кроме того, любая реформа тре-
бует огромных денег. А о них в 
новом законопроекте не сказа-
но ни слова… Реформа науки – 
не реформа ЖКХ, не забыл ли 
об этом министр Ливанов, один 
из авторов проекта?  Мы созда-
ли ЮНЦ РАН, начав с нуля на пу-
стом месте, за 10 лет работы  мы 
создали работоспособные инсти-
туты, объединив фундаменталь-
ную науку с вузовской. Если ре-
форма будет принята, что будет  
с сотней научных институтов Рос-
сии, в которых работают более 
ста тысяч ученых, технический 
персонал? Что будет,  в условиях 
тотальной реорганизации, с уже 
действующими проектами,  гран-
тами?  Об этом в законопроекте 
не сказано ни слова. Не потеря-
ем ли мы то, что имеем, включая 
Здравый смысл? Потому, прежде 
чем обсуждать проект в Госдуме, 
следует обсудить его в научном 
сообществе, надо учесть уроки 
РОСНАНО и Сколково, ошибки 
федеральных университетов. Мы 
поддержим  реформы, но толь-
ко те, которые пойдут на пользу 
державе, а не на пользу чиновни-
кам и правительственным деяте-
лям… Потому мы призываем ру-
ководство страны приостановить 
реорганизацию государственных 
академий наук и вынести проект 
на обсуждение научного сообще-
ства» 

Возмущен предложенной ре-
формой и академик РАН Влади-
мир Минкин: «Проект предусма-
тривает, что теперь действием 
научных работников будут руково-
дить не эксперты РАН, а чиновни-
ки. Но кто они, эти люди? Из всей  
этой компании один лишь министр 
Ливанов занимался когда-то нау-
кой, но с тех пор прошло около 10 
лет.  Профессионалами этих лю-
дей  не назовешь…  Возмуща-
ют меня и разговоры о неэффек-
тивности РАН – они не имеют под 
собой почвы. Мало кто знает, что 
РАН финансируется в объеме ме-
нее 2 млрд.$. Это та сумма, кото-
рую получает в США один средний 
университет. Но даже при таком 
финансировании эффективность 
сотрудников РАН выше всех на-
учных подразделений мира, если 
считать отдачу от  1 затраченно-
го рубля.  Вызывает брезгливость 
и та неприличная поспешность, с 
какой чиновники стараются  про-
тащить реформу через Госду-
му.  К счастью, последовала рез-
кая реакция на реформу не только 

академического сообщества, но и 
широкой общественности на кото-
рую ее авторы, видимо, не рассчи-
тывали…»

Академик РАН Владимир Ко-
лесников: «Вы помните, какова 
была  реакции  США  на запуск 
первого советского спутника? 
Тогда американцы признали, что 
проиграли России не в космосе, 
а в… образовании.  Они не ста-
ли догонять и перегонять нас, но  
увеличили расходы на собствен-
ное образование.  Сегодня от 
прежнего советского образова-
ния мало что осталось. Но, если 
принять предлагаемую сегодня  
реформу РАН, то мы рискуем по-
терять и то немногое, что имеем. 
Преобразования в РАН действи-
тельно нужны, но к чему такая 
спешка? Давайте обсуждать ре-
форму, а не пытаться протащить 
ее в нынешнем виде через Госду-
му за три дня».

Помимо маститых академиков  
слова просили и другие – доктора 
и кандидаты наук. Перечислить 
всех выступающих невозможно – 
их было очень  много.  Но самую 
большую тревогу вызвало высту-
пление  Ольги Булышевой, кан-
дидата наук, старшего научного 
сотрудника ЮНЦ РАН. Она рас-
сказала, что никогда не жале-
ла о том, что когда-то отказалась 
от предложения уехать работать 
за рубеж, поскольку реализова-
ла свои профессиональные ин-
тересы в ЮНЦ РАН и даже полу-
чила жилищный сертификат. Но, 
если в будущем научные исследо-
вания будут зависеть от чиновни-
ков, то не исключено, что работу 
ей придется искать за пределами 
России… 

В начале 90-х мы все это уже 
проходили – массовый исход на-
ших ученых на Запад, Сегодня 
российскую фундаментальную на-
уку часто обвиняют, что многие ее 
представители давно перешагну-
ли пенсионный рубеж. При этом 
начисто забывают о том,  что   20 
лет назад мы потеряли целое по-
коление  – более 100 тысяч рос-
сийских  ученых, которым сегодня 
от 40 до 60, давно и успешно рабо-
тают за рубежом. По численности 
– это целая академия.  Можно ли  
в такой критической ситуации от-
пускать на покой возрастных уче-
ных, пока не подросло  поколе-
ние, которое придет им на смену? 
А если не придет, а уедет на За-
пад?.. 

Алена ХЕСТАНОВА

КВАРТИРНЫЕ  ВОРЫ  
АТАКУЮТ  РОСТОВЧАН

27 июня 2013 г. зам.начальника  управления МВД Р 
по г. Ростову-на-Дону Д. Танеев, начальник отдела уго-
ловного розыска В. Пузанов и зам.начальника управле-
ния вневедомственной охраны по РО  Гвоздёв О. провели 
пресс-конференцию в «Интерфаксе». Темой беседы стали 
квартирные кражи и системы защиты от них.

В последнее время активизировались квартирные воры. В 
сутки регистрируется около 5  квартирных краж. 

Задержано более 13 преступных групп «домушников», у 
которых по несколько эпизодов. Практически все «квартирни-
ки» - молодые люди от 16 до 30 лет, многие из них судимые за 
подобные преступления. 

В этом году количество краж из домов уменьшилось  на 
17%. На конец июня их число составило 646. Большая часть 
раскрыта.

Как отметил Дмитрий Танеев: «Иногда жильцы двери в 
квартиру не закрывают. Граждане оставляют их открытыми 
днём и даже ночью, Вор открывает  дверь, и забирает все из 
прихожей. Добычей «домушников» становятся сумки, деньги, 
телефоны. Иногда  документы».

Летом, многие ростовчане, живущие на первых этажах, 
уходя из дома, оставляют открытыми окна. Квартирные воры 
этим пользуются.  Одна хозяйка, в квартире на первом этаже, 
открыла окно, забыв убрать с подоконника ноутбук. Женщина 
ненадолго отлучилась из дома, а когда вернулась – он пропал. 

Украденное было найдено неподалеку, в заброшенном 
здании,. Сыщики устроили засаду и задержали вора -- ранее 
судимого 30-летнего «бомжа» – когда тот вернулся за похи-
щенным. 

Квалифицированные воры используют разные техниче-
ские средства, вскрывают стеклопакеты на первых-вторых 
этажах, подбирают ключи и отмычки. Но с каждым годом рас-
тет количество спецопераций по снижению таких преступле-
ний. Ростовские сыщики задержали «с поличным» «домуш-
ников», совершивших более пятидесяти квартирных краж 
на территории  РО. Воры выжидали момент, когда хозяев не 
будет дома и взломав металлопластиковые окна проникали 
внутрь. Из квартир «уходили» – деньги, украшения,  бытовая 
техника. Это неоднократно судимые 24-летний житель Каме-
ноломни и 42-летний шахтинец.

Иногда, по ошибке, воры попадают не в ту квартиру или 
«нарываются» на хозяев. Такой случай произошел недавно в 
Ростове. В полицию обратилась женщина,  рассказав, что не-
сколько минут назад, войдя в квартиру, столкнулась с неиз-
вестным. Увидев хозяйку, тот скрылся, не успев прихватить 
краденое. Замок двери был взломан. Свидетели рассказали, 
что вор садился в автомобиль. Спустя несколько часов его за-
держали. Это 38-летний ростовчанин, неоднократно судимый 
за подобное. 10 апреля этого года он вышел их тюрьмы.

Имеются случаи, когда бывшие сожители крадут ценности 
из квартир хозяев. Так житель Советского района Ростова об-
ратился в полицию -- из его квартиры пропала крупная сум-
ма денег. Задержали его 27-летнюю сожительницу. Они вместе 
прожили около  года. Но отношения испортились. Та забрала 
деньги, которые бывший возлюбленный копил на автомобиль, 
и собиралась потратить их на отдых с друзьями.

Вскоре в полицию поступило похожее заявление. Но жерт-
вой «бывшего» стала девушка. Она сообщила о пропаже 250 
тыс. руб. Несколько недель назад девушка поругалась с сожи-
телем и выгнала его. Но парень не вернул ключи от квартиры. 
А потерпевшая обнаружила пропажу  всех сбережений. «Быв-
шего» задержали 

Недавно ростовские сыщики задержали подозреваемого в 
более чем 35 квартирных кражах. Мужчина проникал в дома 
разбивая окна. В одном из домов он «разжился» почти на мил-
лион. Помимо ювелирных украшений, хозяин хранил дома поч-
ти 500 тыс. руб.

Полицейские отрабатывают предполагаемые места сбыта 
похищенного. С начала мая этого года, благодаря подобным 
мероприятиям, полицейские раскрыли три квартирные кражи.  

Социальное мошенничество – сравнительно новый тер-
мин в уголовной практике. По словам Д. Танеева: «…преступ-
ники могут представляться гадалками, целителями, продавца-
ми мед. препаратов, представителями торговых компаний или 
служащим ЖКХ. Их задача – проникнуть в жилье».

В ОП Ж/д района Ростова обратились местные жители. По-
сле прихода сантехника они не досчитались 10 тыс. руб. Хо-
зяйка квартиры была в доме одна. Мужчина быстро устранил 
неполадку и ушел. Вечером, её муж увидел в работе сантехни-
ка недочеты. Он попросил их исправить, но мужчина отказал-
ся. Это насторожило хозяев. Они проверили вещи и недосчита-
лись 10 тыс. руб. 22-летний слесарь задержан.

Работа по предупреждению преступлений против собствен-
ности в Ростове поставлена хорошо. На объектах, подотчет-
ных вневедомственной охране, сохранность имущества, в 
этом году -- 100%.

По словам Дмитрия Танеева, охрана квартир является со-
циальным проектом. Сегодня, ежемесячная стоимость охраны 
квартиры -- от 250  руб.

Но даже те граждане, которые имеют в домах охранную сиг-
нализацию, становятся жертвами «квартирников». Как отме-
тил Олег Гвоздёв, ростовчане не должны забывать, что ухо-
дя из дома нужно включить сигнализацию. Бывает, что она 
есть, но отключена.

Против «домушника» надо соблюдать элементарные пра-
вила безопасности: не оставляйте на длительное время квар-
тиру без присмотра, установите железные двери, жителям 
квартир, расположенных на нижних этажах, надо установить 
решетки на окнах, во входных дверях установить не  менее 2 
замков и смотровой глазок. А бдительность жителей – наилуч-
шая гарантия сохранности их имущества.


